

Prédication Montrouge pour l'assemblée générale le 17 Mars 2024

Pasteure Laurence Berlot

Jean 12/ 20-26

Nous voici dans un temps d'Eglise important. Le fonctionnement de notre association dans la société civile nous force à nous replacer devant le sens de ce que nous faisons. L'Eglise est humaine, et même si elle obéit à Jésus-Christ qui en est le chef, elle doit suivre aussi les lois de notre pays.

Suivre Jésus-Christ, pour nous, c'est vivre sa présence au cœur de notre Eglise qui offre un espace de découverte de la bonne nouvelle, un espace de communion des uns avec les autres, et avec Dieu. C'est essayer de lui rester le plus fidèle possible, tout en respectant les règlements humains pour un bon fonctionnement spirituel, financier, et administratif.

« *Si quelqu'un veut me servir, qu'il se mette à ma suite, et là où je suis, là aussi sera mon serviteur* ». Jésus nous fait cette promesse de sa présence. C'est précieux car on ne le voit pas de nos yeux, mais grâce à son Esprit, il guide dans les cœurs ceux et celles qui se mettent à sa suite.

Aujourd'hui, quatre nouveaux et cinq anciens conseillers se présentent pour former le nouveau conseil presbytéral pour 4 ans. Nous savons combien l'engagement dans la durée est un défi aujourd'hui. Et de la même façon, nous savons que l'Eglise présente un visage démodé, voire ringard.

Si l'on y réfléchit, à notre époque rien, aucun message ne se fait sans écran, sans image, et même sans vidéo. On « scrolle » pendant des heures, c'est à dire qu'on fait défiler sur l'écran des propositions de vidéos plus ou moins longues qui captent l'attention de ceux qui cliquent et regardent.

Comment faire de la publicité pour une Eglise qui propose une prédication d'un quart d'heure (ce sera plus court aujourd'hui !) sans image et sans vidéo ? Une Eglise qui propose un déroulement liturgique codifiée et repérable ?

Notre Dieu est parole. Et c'est lui qui œuvre dans l'Eglise. On peut se dire mais quelle puissance a donc sa parole pour que nos Eglises ne soient pas vides ! C'est lui qui œuvre, c'est lui qui appelle. Et il appelle des personnes de tout horizon.

Sa parole permet aussi à ceux qui sont dans l'Eglise depuis longtemps de témoigner de la persévérance que demande la foi. Car la foi peut connaître des hauts et des bas, des doutes et des questionnements. C'est une bonne chose, car cela oblige à réfléchir, à prendre du recul. A voir ce qui est bon, ce que Dieu nous a déjà donné.

Comme nous le dirons tout à l'heure dans la confession de foi, notre Eglise protestante unie se « *reconnait comme l'un des visages de l'unique Eglise du Christ et participe à la mission d'annoncer l'Evangile au monde en parole et en actes* ».

Notre Eglise offre un espace de paix, de ressourcement, et de promesse. Mais le véritable objectif, c'est que nous soyons remis debout pour dire et montrer au monde, c'est-à-dire autour de nous, que Dieu existe, et qu'il n'est que bonté. C'est grâce à nous que Jésus-Christ deviendra bonne nouvelle pour notre entourage.

« *Si quelqu'un me sert, le Père l'honorera* » dit Jésus. Alors servons le avec joie et enthousiasme ! Amen